



COMMUNIQUE DE PRESSE

22 novembre 2023

DEUX ASSOCIATIONS NORMANDE ET PICARDE A L'HONNEUR SUR FRANCE TELEVISION

Le 28 novembre à 21h, rendez-vous sur France 2 pour une grande soirée de sensibilisation et d'action face au défi climatique en partenariat avec France Nature Environnement

Le 28 novembre prochain, France Télévisions s'associe une nouvelle fois à France Nature Environnement pour une grande soirée de sensibilisation et d'action face au défi climatique. En 2022, l'incroyable mobilisation citoyenne lors de l'émission *Aux Arbres, citoyens !* avait permis de collecter plus de 2 millions d'euros pour les arbres, les haies et les forêts françaises. Cette année, les océans sont à l'honneur dans l'émission intitulée *Les Super-pouvoirs de L'Océan*.

Pour l'occasion, les associations Picardie Nature et le Chêne, respectivement membres de France Nature Environnement Hauts-de-France et France Nature Environnement Normandie, présentent au grand public leurs actions de sauvegarde et de soin des phoques de la colonie en baie de Somme.

UNE SOIREE POUR SOUTENIR ET SENSIBILISER

L'océan couvre plus de 70% de la surface de la Terre et joue un rôle majeur dans la régulation du climat. Alors que l'année 2023 est d'ores et déjà la plus chaude jamais enregistrée, les océans et la biodiversité qu'ils abritent subissent de plein fouet les conséquences du dérèglement climatique (hausse des températures, acidification...). À ces effets viennent s'ajouter les impacts directs de certaines activités humaines : pollution plastique, rejets toxiques, surpêche, tourisme de masse...

Afin de sensibiliser le plus grand nombre à l'urgence de protéger les océans, France Télévisions met en lumière leurs superpouvoirs lors d'une soirée spéciale sur France 2. Outre la diffusion de reportages et la tenue d'un débat politique sur les enjeux liés à la protection des océans, **les téléspectateurs et téléspectatrices découvriront une dizaine de projets portés par des associations membres du mouvement France Nature Environnement (FNE), et pourront soutenir financièrement ces actions via un système de don en ligne mis en place durant la soirée.**

Deux associations de notre territoire seront représentées : le [Chêne](#), centre de soin pour la faune sauvage situé en Seine-Maritime, et [Picardie Nature](#), association fédérative de sensibilisation et de protection de l'environnement. **Toutes deux membres du mouvement FNE (Normandie et Hauts-de-France), elles œuvrent de concert pour protéger et soigner les phoques de la colonie en Baie de Somme.**

LA BIODIVERSITE N'A PAS DE FRONTIERE ADMINISTRATIVE

Les équipes salariées et bénévoles de Picardie Nature surveillent toute l'année la colonie de phoques gris et veaux-marins qui a établi domicile en Baie de Somme. L'association veille au respect de la tranquillité des mammifères marins, sensibilisent les touristes et la population locale, travaille avec les collectivités et acteurs du littoral pour assurer de bonne condition de vie et de reproduction aux phoques. Lorsque des jeunes phoques sont séparés de leur mère et se trouvent en détresse, ils sont transférés vers des centres de soins spécialistes de la faune sauvage. C'est là que le Chêne intervient : le refuge accueille en moyenne 22 bébés phoques par an, les soignent et leur permet de reprendre des forces avant de retrouver la mer.



Irazu, arrivée le 8 juillet 2021 au CHENE après son sauvetage en Baie de Somme. Elle pesait 10kg à son arrivée, elle en pesait 26 lors de son retour à la mer. @association_Chene

Parce que la nature ne connaît pas de frontières, le Chêne et Picardie Nature travaillent main dans la main depuis de nombreuses années. C'est la force du mouvement FNE et de ses antennes régionales, FNE Hauts-de-France et FNE Normandie, de fédérer des associations de protection de la nature et de l'environnement sur tout le territoire et de permettre un travail commun et cohérent. Cela est d'autant plus important que nos deux fédérations normande et « nordiste » partagent une même façade maritime : la façade Manche-Mer du Nord. Face aux dérèglements climatiques, à l'effondrement de la biodiversité marine et à la destruction de notre littoral, il est plus que jamais nécessaire d'unir nos forces et de développer des solutions communes, par-delà les limites administratives.

Nous espérons que le Chêne et Picardie Nature pourront compter sur un large soutien du public lors de l'émission spéciale *Les Super-pouvoirs de L'Océan* du 28 novembre, à 21h sur France 2, pour poursuivre et intensifier leurs actions de protection des phoques en Baie de Somme.



La colonie de phoques en Baie de Somme @Picardie Nature, Benoît Mallet

CONTACTS PRESSE

Le Chêne :

Gersande LEMARCHAND, Chargée de communication / contact@associationchene.com / 02 35 96 06 54 (choix 3)

Picardie Nature :

Patrick THIERY, Président / president@picardie-nature.org 06 19 07 94 02